

Fecha: 25-01-2026  
 Medio: El Mercurio de Valparaíso  
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso  
 Tipo: Noticia general  
 Título: UV y Barco de la Paz: alianza global por la sostenibilidad

Pág.: 6  
 Cm2: 231,2

Tiraje: 11.000  
 Lectoría: 33.000  
 Favorabilidad:  No Definida



UV IMPULSA CULTURA OCEÁNICA PARA CONCIENCIAR A LA COMUNIDAD.

# UV y Barco de la Paz: alianza global por la sostenibilidad

**MEDIOAMBIENTE.** Alumnos realizarán hoy limpieza de playa en Montemar

**E**n el marco de la llegada del Barco de la Paz (Peace Boat US), la Universidad de Valparaíso desarrollará hoy una jornada de limpieza de playa para promover la sostenibilidad, destacando esta instancia como educativa para el cuidado del océano y para crear conciencia del rol de cada persona con el futuro sustentable del planeta.

En esa línea, la directora de Cultura Oceánica en 360° de la UV, Pilar Muñoz, explicó que, más allá del retiro de basura, el valor de la jornada radica en el aprendizaje sobre la fragilidad del ecosistema. La académica destacó que “desde la ciencia no podemos cambiar al océano, pero sí podemos cambiar a las personas para que transformen su relación con él”.

La jornada es organizada por la Facultad de Ciencias del Mar y de Recursos Naturales de la citada casa de estudios, con la participación activa de académicos y estudiantes de la Escuela de Biología Marina; y en colaboración con la Armada de Chile y diversas organizaciones socioambientales que realizan un trabajo conjunto en la educación y protección ambiental.

## ACTIVIDADES

La instancia se divide en tres ejes. En primer lugar, la limpieza de la playa con una capacitación previa para retirar de for-

“Desde la ciencia no podemos cambiar al océano, pero sí podemos cambiar a las personas para que transformen su relación con él”.

Pilar Muñoz  
Académica de la UV

ma correcta los residuos arrastrados por las corrientes hacia la costa. Luego, una charla de cultura oceánica para concientizar sobre la relación vital entre el océano y el bienestar humano, y en cómo las acciones cotidianas tienen un impacto en los ecosistemas marinos. La instancia finaliza con un picnic comunitario tras la labor realizada.

## ARRIBO BARCO DE LA PAZ

La embarcación internacional respaldada por el Decenio de las Ciencias Oceánicas de la ONU recalcará en la región mañana 26 de enero.

La casa de estudios ha colaborado por tres años consecutivos en esta iniciativa global, recibiendo a la delegación en su Facultad de Ciencias del Mar para fomentar el activismo oceánico y difundir los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Este vínculo se ha consolidado gracias a que estudiantes de Biología Marina de la UV que participan activamente como embajadores en el programa “Jóvenes por los ODS”. En su arribo, se impartirá el Seminario de “Innovación Azul a bordo”, donde se discutirán soluciones para la sostenibilidad del planeta. **c3**

**100**

**voluntarios** participan de la actividad, entre estudiantes, académicos y la comunidad local.